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动态 汇文 体

! ! ! !上视五星体育频道今天 !" 时 #$ 分将转播

中超深圳佳兆业与上海上港比赛实况!

央视五套今天 !"时 %$分将转播中超山东鲁能

与北京国安比赛实况!

! ! ! !今晚 !时 "#分，上港将在中超第 $%轮中迎来客场
与深圳佳兆业一战。虽然对手积分不多、排名不高，但连
续的客场征战，疲劳俨然成为全队最大的敌人。赛前主教
练佩雷拉也明确表示：“我们会在保持球队阵型体系平衡
的情况下，做一些轮换。”
亚冠中超双线作战，对上港来说需要面对的是魔鬼

赛程。周三晚，球队在韩国经历了 $&'分钟的加时和点
球，才淘汰了劲旅全北现代晋级亚冠 (强。为了尽量减少
旅途劳累，周四下午上港直接从首尔飞赴深圳，但也几乎
花费了一整个白天的时间。
谈起今晚的备战，佩雷拉在昨天傍晚的赛前新闻发

布会上说：“距离周三结束的这一场亚冠比赛才三天，我
们并没有非常多的时间训练。来到深圳前，我们从韩国经
过了长时间的旅途跋涉，我们需要尽快把注意力从亚冠
转移到国内联赛。”尽管赛程密集对上港不利，佩雷拉依
然要求队员全力争胜。
一周双赛，又是连续客场作战，是不是会对阵容进行

部分调整？佩雷拉的态度是：“我们会在保持球队阵型体
系平衡的情况下，做一些轮换。我们需要保持球队足够的
能力去拿到三分，明天这场比赛这三分对球队来说非常
重要。”
深圳佳兆业作为今年的升班马，这是两队第一次在

中超对话。尽管他们在联赛开局阶段表现还比较强势，但
最近几轮表现相对一般，目前以 "胜 "平 (负积 $&分的
成绩排在第 $&位，只比积分垫底的天津天海多 "分，可
以说保级形势严峻，肯定会在主场死拼。对上港有利的
是，主队的头号射手普雷西亚多上轮比赛受伤，或将缺席
今晚比赛。上港距离榜首的北京国安仍有 %分，而本轮国
安将客场与鲁能死磕，上港只要拿下这场胜利，或将有希
望缩小差距。 特派记者 关尹 !本报深圳今日电"

! ! ! !申花明晚主场迎来广州恒大，打完这轮，中超上半程
收尾，能否为下半赛季的保级路奠定信心，明晚比赛的表
现非常关键，尤其目前积分榜上与申花积分最接近的北京
人和和华夏幸福本轮都输了球。由于新外援仍待敲定，钱杰
给停赛，弗洛雷斯很可能排出本赛季第 $)套首发阵容。

球迷期待的二次引援目前仍在进行中。包括沙拉维
在内的目标人选，俱乐部还在谈判争取中，与恒大的比赛
指望不上。这轮联赛，申花阵容仍不齐整。但美洲杯 $*)

决赛中，巴拉圭队点球大战告负遭到淘汰。随着巴拉圭队
出局，罗梅罗终可回申花报到。
罗梅罗的及时回归，让申花终于在外援配置上不再

捉襟见肘。不过因为从巴西阿莱格里港回上海先要转道
其他城市且飞行距离很长以及时差的原因，明天与恒大
的比赛他首发的可能性不大，但若他进入比赛名单，弗洛
雷斯可以多一种选择。
上轮 $比 '击败联赛攻击力最强的苏宁，申花取胜

的关键是防住了对方的进攻核心，在不让对手破门的基
础上觅到机会一击致命。明晚若要从恒大身上抢分，申花
同样需要摆正自己的位置，执行合理的战术。门将陈钊透
露，这两天的训练做了详细的针对性部署，“恒大是国内
数一数二的强队，他们的前场攻击力非常强大，但我对自
己和我们的后防线有信心。”
对申花不利的是，明天的比赛日 !月 $日是本赛季

中超二次转会窗口开启的日子，虽然塔利斯卡还在养伤，
但巴西攻击手高拉特已回归恒大，若他及时伤愈，完成注
册后完全有上场的可能。 本报记者 金雷
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! ! ! !在中美两国交往的历史上，乒乓，注定有着非同
寻常的意义。当地时间 +月 &,日 $$时 %'分，中国
国家主席习近平和美国总统特朗普，在日本大阪举
行会晤。在这场全球瞩目的大国对话中，习近平主席
提到了 )(年前，在日本名古屋参加第 -$届世乒赛
的中美乒乓球运动员之间的友好互动。这一被国际
舆论誉为“兵乓外交”的事件，不仅打开了隔绝 &&年
的中美交往的大门，更对日后两国关系的发展产生
了至关重要的影响，写就了一段“小球推动大球”的
外交佳话。

))年后的 &'$%年，这颗重量仅有 &.%克的小小
银球，再次成为了中美交流的“助推器”。那一年秋
天，国家主席习近平在访美期间，将红双喜的乒乓球
装备作为“国礼”，赠予华盛顿州塔科马市林肯中学
的学生们，从而拉开了新一轮乒乓外交的序幕。

在第二次“小球推动大球”的背后，有一个人起
到了关键的作用，他就是林肯中学的校友、美国华盛
顿州熊猫基金会会长、美中青少年学生交流协会会
长庄汉杰。红双喜的球台和球拍为何会被选为国礼？
相关物品到达林肯中学前后又发生了哪些不为人知
的插曲？

一段持续&&年的缘分
“习主席 $,,"年担任福州市委书记的时候就到

访过塔科马市，并参观过林肯中学。”庄汉杰说道，
“&'$%年再度造访，可以说是缘分的延续。”这位 $,(+

年从林肯中学毕业的校友回忆，当得知习主席将在 &&

年后第二次来到林肯中学访问时，全校上下都非常
兴奋，“校长特意过来跟我说：‘这一定会成为学校历
史上的荣耀时刻。’不少学生也来找我询问相关的情
况。这些都说明，中华文化在美国非常受关注。”
确认行程后，庄汉杰和外事部门的相关工作人

员立刻开始了一系列的准备工作，其中就包括挑选
“国礼”。“那时候我们希望带上既能体现民族特色，
又具有一定文化价值的产品。”
“乒乓是中国的国球，红双喜又是一个充满人情

味和责任心的民族品牌，这两点都十分符合我们对
于国礼的要求，因此我就跟楼世和总经理取得了联
系，并迅速达成了一致。”庄汉杰说。

一条曲折的国礼越洋路
在细致了解了相关部门的要求后，红

双喜方面立即着手准备这份“国礼”。“因
为他们的好产品

很多，一时很难决定到底选择哪几款。”庄汉杰笑道，
“后来我就跟他们建议，这次的国礼是送给学校的，
可以从适合学生使用的角度进行挑选。”最终，大家
便确定将三张 /$&&"型号的可拆卸折叠式球台，以
及奥运冠军王皓和马龙的同款球拍和比赛用球作为
远渡重洋的“国礼”。

然而 ,月初，就在这个诚意满满的“礼包”即将
抵达美国时，却出现了一些波折。
“当时（美国海关）方面对乒乓球的制作材料有

些疑问，认为可能达不到环保的相关标准，因此这些
国礼就被暂时‘扣留’。”得知情况后，庄汉杰马上与
美国海关方面进行协调，有好几个晚上都因为这件
事没有休息好。“最后我们找到当地的检测机关和外
事部门寻求帮助，各方共同出面进行了一次检测，证
明了乒乓球的材料是毫无问题的，这份国礼很快正
式安全抵达。”

产品抵达后，究竟该如何摆放又成为了需要思
考和解决的问题。“最后我们一致决定将球台摆在
演讲台后那个最显眼的位置。”庄汉杰说，“习主席
到访之前，乒乓在林肯中学还不是最流行，有了这
三张球台，学生们就能亲自上阵，感受这项运动带
来的快乐。”

一段关于未来的希冀
&'$%年 ,月 &"日，习近平主席来到林肯中学

参观，国礼也顺利送到了对方手中。习主席在演讲中
勉励学生们珍惜韶华，脚踏实地，刻苦学习，为将来
成就一番事业打好基础，并邀请该校 $''名学生第
二年到中国体验“乒乓球文化”。

一年后，$''位来自林肯中学的学生穿戴着红
双喜提供的装备，如约来到中国，与乒乓球有了一次
亲密接触。
如今，乒乓球已经成为了林肯中学最流行的运

动之一，那三张红双喜球台成为了校园活动室内的
独特风景线。“那次访问后，美国的很多学校都开始
组织乒乓球校队了”，庄汉杰兴奋地说道，“乒乓运动
在美国的受众群正变得越发广泛，相信这样的势头
还会延续下去。”
现在庄汉杰依旧在为促进中美的民间交流而奔

走忙碌，而乒乓球更成为他心里最独特的存在。回忆
起 "年多前的一幕幕，作为幕后推手之一的庄汉杰
仍然难掩激动：“我很幸运，能够成为‘小球推动大
球’的见证者。那是我人生中最值得铭记的时刻。”

本报记者 陆玮鑫
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